



**International
Science Council**
Regional Focal Point for
Asia and the Pacific



Communiqué de presse

Lancement de l'Académie des sciences du Pacifique: Valoriser les savoirs du Pacifique

**== EMBARGO JUSQU'À 20h30 UTC, le 22 Octobre /
09h30, heure normale des Samoa (UTC-11) le 23 Octobre ==**

APIA, SAMOA, le 23 octobre 2024

La Première ministre des Samoa, l'honorable Dr Naomi Mata'afa, a officiellement inauguré l'Académie des sciences du Pacifique et accueilli ses membres fondateurs lors d'un événement en marge de la réunion des chefs de gouvernement du Commonwealth, tenue aux Samoa.

« Les défis actuels dépassent les frontières », a déclaré la Première ministre Mata'afa. « Ils nécessitent une collaboration internationale entre scientifiques et experts de toutes disciplines pour rassembler les connaissances et les preuves scientifiques capables d'éclairer les politiques publiques et de guider nos actions. Le lancement de l'Académie des sciences du Pacifique constitue une étape cruciale pour renforcer la coopération régionale dans la quête de savoirs, au service d'une région du Pacifique prospère et dynamique. »

L'Académie des sciences du Pacifique (l'Académie) vise à promouvoir l'étude et l'application des sciences naturelles et sociales, des sciences humaines, des savoirs autochtones et de la technologie au bénéfice de la région des îles du Pacifique et au-delà.

Douze éminents chercheurs des îles du Pacifique ont été élus membres fondateurs pour diriger l'Académie et concrétiser ses objectifs. Le Professeur Teatulohi Matainaho, de Papouasie-Nouvelle-Guinée, membre fondateur et président nouvellement nommé de l'Académie des sciences du Pacifique, a souligné les opportunités que l'Académie créera pour les jeunes scientifiques de la région.

« L'Académie des sciences du Pacifique accompagnera les jeunes dans leur développement professionnel, dans et pour le Pacifique, en leur offrant des mentors et en renforçant l'esprit de collaboration avec leurs pairs, tant au niveau régional que mondial », a déclaré le Professeur Matainaho. « L'Académie des sciences du Pacifique ouvre des perspectives passionnantes pour connecter des chercheurs du monde entier, unis par un même objectif : répondre aux défis mondiaux grâce à une science fondée sur des preuves et à des savoirs concrets. »

L'Académie du Pacifique a été créée en tant que fondation caritative (*charitable trust*) basé à Apia, aux Samoa. La première réunion du Conseil de gouvernance (composé des membres fondateurs et des administrateurs) se tiendra après le lancement officiel.

« J'adresse mes plus chaleureuses félicitations aux nouveaux membres fondateurs, qui ont l'opportunité historique et essentielle de faire progresser l'Académie des sciences du Pacifique et de porter la voix de la science dans et depuis les îles du Pacifique », a ajouté la Première ministre Mata'afa. « Aujourd'hui plus

que jamais, les îles du Pacifique disposent d'un mécanisme pour valoriser leurs connaissances riches et uniques et influencer positivement les décisions mondiales. »

Le lancement de l'Académie des sciences du Pacifique a été facilité par l'Université nationale des Samoa ([National University of Samoa](#)) et le Point focal régional pour l'Asie et le Pacifique du Conseil international des sciences ([International Science Council Regional Focal Point for Asia and the Pacific](#)) dirigé par l'Académie australienne des sciences ([Australian Academy of Science](#)) avec le soutien de la [Royal Society of New Zealand Te Apārangi](#) et de la Fondation pour la paix Sasakawa ([Sasakawa Peace Foundation](#)).

Kit médias :

Le kit médias, comprenant des photos des membres fondateurs et une vidéo de presse, est disponible ici. <https://council.science/pacific-academy-launch/> (Mot de passe : Pacific)

Des photos du lancement seront mises en ligne [ici](#).

Contact presse :

Aleta Johnston | **WhatsApp** +61 0431 514 677 | **E-mail** : aleta.johnston@science.org.au

[Point focal régional pour l'Asie et le Pacifique du Conseil international des sciences](#)

Le Point focal régional pour l'Asie et le Pacifique du Conseil international des sciences (*International Science Council Regional Focal Point for Asia and the Pacific*) est hébergé par l'[Académie australienne des sciences](#) (*Australian Academy of Science*). Ce programme de cinq ans (2023-2028) veille à ce que les besoins et priorités régionaux soient bien représentés dans l'agenda mondial de l'ISC, que les voix régionales soient activement impliquées dans la gouvernance et la gestion des travaux de l'ISC, et que la région bénéficie des résultats de ces travaux.

[Royal Society of New Zealand Te Apārangi](#)

La *Society* est une organisation indépendante à but non lucratif qui œuvre pour renforcer les voies de partage des savoirs scientifiques et de recherche au profit de tous. Elle s'est associée au Point focal régional pour l'Asie et le Pacifique du Conseil international des sciences pour accueillir un gestionnaire de programme pour l'Océanie. Ce rôle a été créé pour travailler avec les chercheurs et les leaders du Pacifique afin de planifier, développer et promouvoir des programmes de recherche axés sur les priorités des îles du Pacifique.

[Conseil international des sciences](#)

Le Conseil international des sciences (*International Science Council*) œuvre à l'échelle mondiale pour catalyser et rassembler l'expertise, les conseils et l'influence scientifiques sur des questions d'intérêt majeur pour la science et la société. L'ISC compte de plus en plus de membres dans le monde entier et rassemble plus de 250 organisations, y compris des unions et associations scientifiques internationales dans le domaine des sciences naturelles et sociales, ainsi que des organisations scientifiques nationales et régionales telles que des académies et des conseils de recherche.